
                                                                                                                                                                                                                          

 

 
 

 

ي  يعلن بنك البحرين والكويت 
 
 2022ديسمبر  31عن نتائجه المالية للسنة المنتهية ف

ي    عن نتائجه(  BBKB.BHأعلن بنك البحرين والكويت )رمز التداول  
، حيث  2022 ديسمب    31المالية للسنة المنتهية ف 

ي 
،   64.4  بلغ  مساهمي البنك ل منسوب  رب  ح  حقق البنك صاف  ي

ي 21.3قدرها   بما يمثل زيادةمليون دينار بحرين 
٪ عن صاف 

ي   53.1  بلغ   والذيالعام السابق    رب  ح 
ي الرب  ح الو هذا    . مليون دينار بحرين 

  الأخب  البنك للرب  ع    مساهمي ل  منسوببلغ صاف 
، مقارنة    19.9مبلغ وقدره    2022من عام   ي

ت  12.6  معمليون دينار بحرين  ي تم 
خلال نفس    يقها حقمليون دينار بحرين 

، بزيادة قدرها  ي
ة من العام الماض   ٪. 57.9الفبر

 
 :  2022عام المن  نتائج الرب  ع الأخب  

ي رب  ح حقق البنك  
، بزيادة قدرها    19.9البنك بلغ    مساهمي ل  منسوب  صاف  ي

ي رب  ح  57.9مليون دينار بحرين 
٪ مقارنة بصاف 

ال  12.6قدره   العام  من  نفسها  ة  الفبر خلال  تحقيقه  تم  ي 
بحرين  دينار  الأساسية  سابقمليون  السهم  ربحية  وبلغت   .

   12  الأخب  للرب  ع  والمخفضة
 
ة المماثلة من العام الفلس   8 عممقارنة  فلسا ي الفبر

 . سابقف 
 

ي خلال الرب  ع    54.7البنك    مساهمي لوبلغ إجمالي الدخل الشامل العائد  
، مقارنة  2022من عام   الأخب  مليون دينار بحرين 

ال  11.9  مع العام  ة من  الفبر نفس  ي خلال 
بحرين  دينار  نسبتها  سابقمليون  بلغت  ة  يمثل زيادة كبب  ما  ٪.  359.7، وهو 

مدفوعا   ذلك  للأوراقبالتقييم  وجاء  ي  بقيمة    الإيجاب  الاستثمارية  بانخفاض   32.8المالية  مقارنة   ، ي
بحرين  دينار  مليون 

ة من العام ال 2.4التقييم بمبلغ   ي خلال نفس الفبر
ي التأثب  ، فضلا عن سابقمليون دينار بحرين 

 . رب  حارتفاع صاف 
  

ي  
ي صاف 

ي الرب  ح مدعومة بنمو قوي ف 
ي صاف 

ي    20.1٪ من  67.7الفوائد بنسبة    دخلوجاءت الزيادة ف 
مليون دينار بحرين 

ة من العام 33.7صل إل يل سابقمن العام ال الأخب  تم تسجيله خلال الرب  ع   ي خلال نفس الفبر
  ، 2022 مليون دينار بحرين 

ي المخصصات وبالمقابل 
ي خلال  0.8 من% 275.0بنسبة ارتفع صاف 

إل   سابقالعام الالرب  ع الرابع من مليون دينار بحرين 
ي ل 3.0

ة منمليون دينار بحرين   . 2022العام  نفس الفبر
 
 

ي  نتائج
 
 : 2022ديسمبر   31السنة المالية المنتهية ف
ي رب  ححقق بنك البحرين والكويت  

ي مقارنة ب    64.4البنك بلغ    لمساهمي   منسوب  صاف 
مليون    53.1مليون دينار بحرين 

قدرها   بزيادة  السابق  العام  تحقيقها خلال  تم  ي 
بحرين  الأساسية  ،  ٪21.3دينار  السهم  ربحية    39  والمخفضةوبلغت 
 فلسا خلال العام السابق.   32  معفلسا مقارنة 

 
، مقارنة مع    84.5مبلغ    2022عام  لالبنك ل   مساهمي ل  منسوببلغ إجمالي الدخل الشامل الهذا وقد   ي

مليون دينار بحرين 
ي خلال العام ال  59.5

وترتبط الزيادة بشكل رئيسي بالتقييمات الإيجابية    . ٪42.0بزيادة قدرها    سابقمليون دينار بحرين 
ي الرب  ح من الأنشطة الأساسية. 

 للسوق، وارتفاع صاف 
  
الزيادة  و  فإن  الرب  ح  ي 

لصاف  ي    نسبتبالنسبة 
ارتفاع صاف  إل  رئيسي  من    دخلبشكل  ي    82.6الفوائد 

بحرين  دينار  مليون 
ال العام  قدرها    102.5إل    سابق خلال  بزيادة   ، الحالي العام  خلال  ي 

بحرين  دينار  ي ٪.  24.1مليون 
ف  بالارتفاع    مدفوعة 

ا  البنك  لةعفالأسعار الفائدة خلال العام بالإضافة إل الإدارة  اتبعها  ي 
انية العمومية النر ي المخصصات  و .  للمب  

ارتفع صاف 
إل    2.9من  ٪  175.9بنسبة   ي 

بحرين  دينار  بسبب    8.0مليون  ي 
بحرين  دينار  البنك  مليون  ي   الرشيدةسياسة 

إدارة    ف 
ظل   ي 

ف  للبنك  المالية  المرونة  وتعزيز  مستقرةالاقتصادية    الظروفالمخاطر،  ذلكالغب   إل  بالإضافة  ارتفعت    فقد   . 
بنسبة    مصاريفال ي  6.1التشغيلية 

:    64.5لتصل إل    2022عام  ال٪ ف  ي
الماض  )العام  ي 

مليون    60.8مليون دينار بحرين 
  ) ي

ي  لا   نتيجةدينار بحرين 
يةستثمار بنك البحرين والكويت المستمر ف  ، وتنفيذ العديد من المبادرات تطوير الموارد البشر

ي تهدف إل تزويد 
اتيجية والتجارية النر  بأفضل تجربة مصرفية.   العملاء الاسبر

 
 
 
 



                                                                                                                                                                                                                          

 

 
 
 

 
ي نهاية ديسمب     596.3ارتفع إجمالي حقوق المساهمي   إل  وقد  

ي ف 
مليون    542.8  مع ، مقارنة  2022مليون دينار بحرين 

ي نهاية 
ي ف 
، والتحسن  2022 العامالزيادة بشكل رئيسي بأرباح  هذه وترتبط   . ٪9.9، بزيادة قدرها 2021العام دينار بحرين 
ي تقييم الأوراق المالية الملحوظ 
 الاستثمارية. ف 

 
بنسبة  و  الأصول  إجمالي  إل  2.2ارتفع  ليصل  ديسمب     ٪3,753.9  نهاية  ي 

ف  ي 
بحرين  دينار    مع مقارنة    2022مليون 

المالية    3,672.7 السنة  نهاية  ي 
ي ف 

بحرين  دينار  بنسبة ، كما  2021مليون  المركزية  البنوك  لدى  النقد والأرصدة  وارتفع 
ي )  416.9٪ ليصل إل  46.4

ي حي   انخفضت الأوراق المالية    284.8:  2021مليون دينار بحرين 
(، ف  ي

مليون دينار بحرين 
ي )  914.2٪ لتصل إل  7.3الاستثمارية بنسبة  

(. واستمرت ودائع   985.8:  2021مليون دينار بحرين  ي
  مليون دينار بحرين 

بلغت  كالعملاء   حيث   ، أساسي تمويل  ديسمب     2,116.6مصدر  نهاية  ي 
ف  ي 

بحرين  دينار  مقارنة  2022مليون  مع  ، 
ي  2,125.6

ي   مليون دينار بحرين 
 . % 0.4 ا قدره ة، بنسبة انخفاض طفيف 2021عام نهاية الف 

 
ي   المنتهية  للسنة  الإيجابية  المالية  النتائج  على  وبناء

  والكويت   البحرين  بنك  إدارة  مجلس  أوض  ،2022  ديسمب    31  ف 
  5  يعادل  بما   الواحد   للسهم  % 5  بقيمة  منحة  أسهم   وأرباح  الواحد   للسهم   فلس  25  بقيمة  سنوية  نقدية  أرباح  بتوزي    ع 
 واستثنائية  إضافية  نقدية  أرباح   بتوزي    ع   الأدارة  مجلس   أوض  ا كم  ،2022  المالية  السنة  عن  مملوك  سهم  100  لكل   أسهم
  لدى   المسجلي     المساهمي     على   الخمسي     السنوية  بالذكرى  البنك  احتفالات  بمناسبة  واحدة   لمرة   تدفع  فلس  5  بقيمة
ي   البنك
يطة الاستحقاق تاري    خ  ف     الرقابية.  والجهات العادية العامة الجمعية موافقة شر

 
أعربوب  هذه   عن    المناسبة  الإدارة  المالية  ل  ارتياحهمجلس   لنتائج 

 
" مصرحا والالأداء    أثبتلقد  :  ي  لبنك    قوي الإيجاب 

العام   خلال  والكويت   البحرين 
 
على    مجددا المجموعة  امها  والتحديات    التقلبات  مواجهةقدرة  البر  وكذلك  الاقتصادية 

اتيجية الجديدة   ي الاسبر
ي  ،  2024-2022بتحقيق الأهداف المحددة ف 

ويعكس هذا الأداء القوي والتحسينات المطردة ف 
اتيجيات التكيفالعمليات البنك رؤية  ام  ، فضلا عن مع أوضاع السوق بنك الواضحة، ونموذج الأعمال القوي، واسبر البر 

افية  . "البنك لدى فريق العمل  واحبر
" الإدارة:  مجلس  المصرفيةوأضاف  الصناعة  تطورت  الماضيةبشكل كبب     لقد  الخمسة  العقود  مدى  بالإضافة   على 

و   لتقلبات ي  تغب   الالسوق، 
مبتكرة    توقعاتف  خدمات  بتقديم  والكويت  البحرين  بنك  ام  البر  فإن  ذلك  ومع  العملاء، 

ي  
ي النمو الاقتصادي والاجتماعي ف 

ي لم تتغب  مع الوقت  من الثوابت البحرين لا يزال  مملكة  والمساهمة ف 
. وبدعم من  النر

ودعم   عملائنا  المعنيةالأ ثقة  أن  طراف  من  واثقون  نحن  أكب    البنك،  نجاح  تحقيق  ي    يمكنه 
والأعوام    2023عام  الف 

المستمر، ولفريق الإدارة    وتشجيعهمعلى دعمهم المستمر وثقتهم، ولولاء عملائنا    البنكنشكر مساهمي  ونحن  .  القادمة
ي والموظفي   على تفانيهم 

 ". الممب   والاستثناب 
 

جانبه صرح عبد   ومن  البحرين    الدكتور  بنك  لمجموعة  التنفيذي  الرئيس  سيف،  " الرحمن  النتائج    تعكس والكويت: 
ي حققها    القوية

ي  الالنر
اتيجيتنا   فعالية  2022عام  البنك ف  ي إدارة المخاطر   اسبر

كان  و وتنوع محفظتنا.    ونهجنا المحافظ ف 
ال السنوية  بالذكرى  أحداث  خمسي    الاحتفال  أبرز  من  والكويت  البحرين  بنك  مدى خمسة فالعام.  هذا  لتأسيس  على 

مي     مضينا عقود   والا ادعم  ب  ملبر  الاقتصادي  ي  لنمو 
النر للمجتمعات  من    فقد وعليه  ،  فيها نعمل  جتماعي  أطلقنا سلسلة 

ي تهدف إل ت
الذي تلقيناه    مستمر عملائنا والمملكة على الدعم الل، ورد الجميل  حسي   الظروف المعيشيةالمبادرات النر

البنك ة  ي  و .  طوال مسب  الذهن  اليوبيل  إيجابية  2022شهد عام  فقد  بالإضافة إل كونه عام  أدائنا    تطورات  ي 
بالإضافة  ف 

اتيجية والتجارية.    للتقدم والتطور  ي تنفيذ مختلف المبادرات الاسبر
ي   قدمنا خدمات جديدة كجزء من رحلةلقد  ف 

  البنك ف 
إطلا خلال  من  بالاستدامة  امنا  البر  جديد  من  وأكدنا  الرقمي  الأالتحول  الاستدامة  تقرير  الم.  ولق  نهجنا  ي ت ويعد 

ف    مب   
 الرقمنة والابتكار  

 
اتيجيتنا   أمرا ي اسبر

 ف 
 
بالرغم من التطور الرقمي الشي    ع الذي يشهده  لتقديم أفضل خدمة ممكنة    أساسيا

الرقمي  العالم التحول  رحلة  ي 
ف  واسعة  خطوات  اتخاذ  نواصل  ذلك،  على  وبناء  ي  . 

  الرقمي الفرع  أطلقنا    2022عام  فف 
احة  والذي يعمل على مدار الساعة    BBKPLUS  الخامس ي سوق الب 

منصات مصرفية رقمية  . بالإضافة ل المحرقديار  بف 
نتل جديدة ومحسنة   ي مملكة البحرين  ،كما قدم البنك.  لخدمات المصرفية عب  الهاتف المحمول وعب  الإنبر

  ، كسابقة ف 
ي التسهيل على العملاء تسديد مدفوعاتهم

ي تساهم ف 
 . "خدمة محفظة سامسونج والنر

 
 
 



                                                                                                                                                                                                                          

 

 
 
 

 
 

"كما  الدكتور سيف:  والحوكمة    وأضاف  والاجتماعية  البيئية  للمبادرات  الأولوية  إعطاء  والكويت  البحرين  بنك  يواصل 
(ESG ) قروض خاصة لأصحاب الأعمال وفقا لأهداف محددة وقابلة للقياس. ومن بي   التدابب  الأخرى أطلقنا تسهيلات

ام البنك  بمساعدة المملكة   الراسخالذين يهدفون إل التحول جزئيا أو كليا إل مصادر الطاقة المتجددة. ويعكس ذلك البر 
ي الانبعاثات الصفرية لعام  

ي جميع أنحاء مملكة    2060على تحقيق هدف صاف 
وتعزيز التنمية المستدامة داخل البنك وف 

البناء على    ونتطلع البحرين.   ي    تلك الإنجازاتإل 
العمل على    2023عام  الف  ، مع  الرقمي التحول  ي 

بينما نواصل رحلتنا ف 
اتيجيتنا   ". 2024-2022تحقيق جميع أهداف اسبر

 
ي لبورصة البحرين. 

وب  ي الموقع الإلكبر
ي ف 

 ويمكن الاطلاع على كامل البيانات المالية والبيان الصحف 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



                                                                                                                                                                                                                          

 

 
 
 

 
BBK discloses its financial results for the year ended 31st December 2022 

BBK (trading code BBKB.BH) announces its financial results for the year ended 31st 
December 2022 with a net profit attributable to the owners of the Bank of BD 64.4 million, 
representing an increase of 21.3% over the previous year of BD 53.1 million. The net profit 
attributable to the owners of the Bank for the fourth quarter of 2022 stood at BD 19.9 
million, compared to BD 12.6 million reported during the same period of last year, at an 
increase of 57.9%. 
 
For the fourth quarter of 2022:  
The Bank achieved a net profit attributable to the owners of the Bank of BD 19.9 million, 
57.9% higher compared to the net profit of BD 12.6 million achieved during the 
corresponding period of last year. The basic and diluted earnings per share for the fourth 
quarter amounted to 12 fils compared to 8 fils during the previous year. 
 
Total comprehensive income attributable to the owners of the Bank amounted to BD 54.7 
million during the fourth quarter of 2022, compared to BD 11.9 million during the same 
period of last year, representing a significant increase of 359.7%. This was led by the 
positive movement in fair value reserve of investment securities by BD 32.8 million, 
compared to a drop in valuation of BD 2.4 million during the same period of last year, as 
well as higher reported net profit. 
  
The increase in net profit was supported by a robust growth in net interest income by 67.7% 
from BD 20.1 million reported during the fourth quarter of last year to BD 33.7 million 
during the same period of year 2022. This was partially offset by higher net provision 
requirements (BD 3.0 million for the fourth quarter of current year, compared to BD 0.8 
million during the same period of last year representing 275.0% increase). 
 
For the full financial year ended 31st December 2022: 
BBK achieved a net profit attributable to the owners of the Bank of BD 64.4 million 
compared to BD 53.1 million achieved during the previous year, an increase of 21.3%. The 
basic and diluted earnings per share amounted to 39 fils compared to 32 fils for the prior 
year. 
 
The total comprehensive income attributable to the owners of the Bank for the year 2022 
amounted to BD 84.5 million, compared to BD 59.5 million reported during last year, an 
increase of 42.0%. The increase is mainly related to positive market valuations, and higher 
net profit from core activities. 
 
 
 
 
 
 
 



                                                                                                                                                                                                                          

 

 
 
 
  
The increase in net profit was mainly attributable to increase in net interest income from BD 
82.6 million achieved during last year to BD 102.5 million during the current year, an 
increase of 24.1%. The increase in net interest income was mainly due to the interest rates 
hikes during the year as well as the active balance sheet management followed by the bank. 
On the other hand, the net provision charges increased by 175.9% from BD 2.9 million to BD 
8.0 million due to the Bank’s prudent risk management approach, and to strengthen the 
Bank’s financial resilience given the challenging economic environment. In addition, 
operating expenses increased by 6.1% in 2022 to BD 64.5 million (last year: BD 60.8 million) 
due to BBK’s continuous investment in its human capital, and implementation of various 
strategic and business initiatives aimed at providing our customers with the best banking 
experience.  
 
Total shareholders’ equity attributable to the owners of the Bank increased to BD 596.3 
million as of end of December 2022, compared to BD 542.8 million as of end of the financial 
year 2021, an increase of 9.9%. The increase is mainly related to the current year’s profit, 
and improvement in investment securities’ market valuations. 
 
Total assets increased by 2.2% to reach BD 3,753.9 million as of end of December 2022 
compared to BD 3,672.7 million reported at end of financial year 2021. Cash and balances 
with central banks increased by 46.4% to stand at BD 416.9 million (2021: BD 284.8 million), 
while investment securities dropped by 7.3% to BD 914.2 million (2021: BD 985.8 million). 
Customer deposits continued to be our core source of funding, standing at BD 2,116.6 
million as of end of December 2022 (2021: BD 2,125.6 million) representing a slight decline 
of 0.4%. 
 
Based on the positive financial results for the year ended 31st December 2022, the Board of 
Directors recommended paying cash dividend of 25 fils per share and stock dividend of 5% 
per share equivalent to 5 shares for every 100 shares held for the year 2022, also the Board 
of Directors recommended an additional exceptional one time cash dividend of 5 fils per 
share on the occasion of the celebration of BBK’s 50th anniversary for the shareholders 
registered with the Bank on the record date, subject to the approvals of the regulatory 
authorities and the shareholders at the Annual General Meeting (AGM). 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



                                                                                                                                                                                                                          

 

 
 
 
 
The Board of Directors expressed its satisfaction with the financial results stating “BBK’s 
strong performance during the year once again demonstrated the Group’s ability to 
withstand challenging economic cycles as well as its commitment to achieve the targets 
outlined in the new 2022-2024 strategy. This solid performance and the steady 
improvements to the Bank's operations reflect BBK’s clear vision, robust business model, 
and adaptive strategies, as well as the high standards of professionalism among our team. 
The banking industry has evolved, market conditions have fluctuated, and customers’ 
expectations have shifted significantly over the past five decades, however BBK’s 
commitment to delivering innovative services and contributing to Bahrain's economic and 
social growth remains steadfast. Backed by the trust of our customers and support of our 
stakeholders, we are confident that BBK can achieve even greater success in 2023 and 
beyond. Our thanks to BBK’s shareholders for their continued support and confidence, to 
our customers for their ongoing loyalty and patronage, and to the management team and 
employees for their unwavering dedication”. 
 
Also, commenting on the results, Dr. AbdulRahman Saif, BBK’s Group Chief Executive stated 
“BBK’s impressive results in 2022 highlight the efficacy of our forward-looking strategy, 
conservative approach to risk management, and diversified portfolio. The celebration of 
BBK’s 50th anniversary was a highlight of the year. For five decades, we have remained 
steadfast in our support for the economic and societal growth of the communities in which 
we operate. We rolled out a series of initiatives aimed at changing lives for the better, and 
to give back something special to thank our customers and the Kingdom for the unwavering 
support we have received along the way. In addition to being our Golden Jubilee year, 2022 
saw steady improvements in our performance and progress on implementation of various 
strategic and business initiatives. We introduced new services as part of our digital 
transformation journey, and reaffirmed our commitment to sustainability with the launch of 
our inaugural sustainability report. Digitization and innovation are vital to providing the best 
possible service in a rapidly evolving digital landscape. Accordingly, we continue to take 
strides in our digital transformation journey, cognizant that it is a continuous process. 
During year 2022, we launched our fifth 24/7 BBKPLUS Digital Branch concept at Souq Al 
Baraha in Diyar Al Muharraq, and new and improved digital banking platforms namely "BBK 
Mobile Banking" and "BBK Online Banking". Also, we were the first bank in Bahrain to 
provide Samsung Wallet service. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



                                                                                                                                                                                                                          

 

 
 
 
 
 
In addition, BBK continues to prioritize Environmental Social and Governance (ESG) 
initiatives according to identifiable and measurable targets. Amongst other measures, we 
launched a special loan facility for business owners who aim to switch partially or entirely to 
renewable energy sources. This reflects the Bank's firm commitment to helping the Kingdom 
reach its 2060 net-zero emission target and to promote sustainable development within the 
Bank and throughout the Kingdom of Bahrain.  
 
We look forward to building on the momentum in 2023 as we continue our digital 
transformation journey, while working towards achieving all our 2022-2024 strategy 
objectives”. 
 
The full set financial statements and the press release are available on Bahrain Bourse’s 
website. 
 
 
 


